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Le rapport moral que je vous présente au nom du conseil d’administration a pour 

objectif de nous permettre de faire le point sur la santé morale de notre association. 

Notre union présente en cette fin d’année 2022 un bilan d’activités très encourageants, 

le rapport d’activité qui vous sera présenté vous le détaillera. 

Notre assemblée générale se situe au moment où l’on voit se concrétiser le travail 

entrepris depuis plus d’un an grâce à la professionnalisation de notre association. 

Nous avons pu constater que notre union a retrouvé un vrai dynamisme et que les 

actions entreprises montrent bien que notre rôle de coordination, et d’animation de réseau 

fonctionne sur la grande Région   

Les assises régionales du Tourisme Social et Solidaire organisées fin novembre en 

sont un exemple, elles ont pu montrer que l’UNAT Auvergne-Rhône-Alpes pouvait mobiliser 

les acteurs de notre secteur une journée pour réfléchir sur leur projet et construire ensemble 

des perspectives. 

Les ateliers autour de l’offre du TSS, de la mixité et du vivre ensemble, de nos métiers 

et emplois, de la dynamique du territoire et du financement du secteur ont été riches en 

échanges et propositions. 

Cette journée a permis de réaffirmer nos fondements qui sont basés sur un ancrage 

territorial  fort, sur la promotion d’activités locales et authentiques, sur le sens de l’accueil, sur 

la valorisation et la transmission des savoir-faire locaux. L’ensemble des acteurs régionaux 

que sont les villages vacances, les colonies de vacances, les classes de découvertes, les 

auberges de jeunesse ainsi que les organisateur de séjours adaptés ont pu échanger et 

débattre sur l’offre du TSS,  la mixité et le vivre ensemble, où sur nos métiers et emplois,  ou 

sur la dynamique du territoire et le financement du secteur ont été riches en échanges et 

propositions. 

Cette journée a aussi permis de réaffirmer que le tourisme social s’inscrit dans 

l’économie sociale et solidaire par sa capacité à innover et à inventer des services répondant 

à des besoins sociaux. La présence importante des élus régionaux et leur intervention ont 

marqué un tournant dans nos relations et notre reconnaissance par la région. Espérons que 

cela se traduira en 2023 par un soutien financier à hauteur de nos aspirations, la région restant 

la seule région en France à ne pas soutenir les missions de coordination et d’animation du 

réseau. 

La présence du secrétaire générale des affaires régionales a aussi été un signe fort 

envoyé par les services de l’état qui nous a par ailleurs choisi pour porter une étude sur notre 

secteur en Auvergne Rhône-Alpes que nous aborderons dans nos travaux de ce jour. 



 
 

Le collectif junior a aussi bien fonctionné : une dynamique de ce secteur a été créée et 

permet à tous les acteurs de travailler ensemble et de proposer un soutien aux établissements 

en leur apportant des réponses concrètes à leurs problématiques mais aussi porter une parole 

commune auprès de la région. 

D’autres collectifs sont à créer dans d’autres domaine c’est ce qui fait réseau. 

2022 a été pour nos adhérents une année de reprise de l’activité qui a été soutenu car 

la demande était au rendez-vous mais il reste encore de nombreuses difficultés principalement 

économiques sur l’ensemble du secteur comme le poids du PGE et le contexte de forte 

inflation qui va peser sur les résultats financiers et les capacités d’investissements à l’avenir. 

Le poids des lourdeurs administratives et réglementaires pour accueillir et sécuriser les 

jeunes et les enfants dans nos structures restent importante et elle doit être revu avec un réel 

partenariat éducation nationale/jeunesse et sports. 

Des discussions sont menées avec l’ADEME pour aboutir à la signature d’une 

convention qui missionnera l’UNAT pour réaliser des audits énergétiques ; cela nous permettra 

aussi de répondre à la demande et nous positionner sur ce secteur du développement durable. 

La convention UNAT / Ministère de la culture a vu son application concrète en région 

en 2022 et va connaitre en 2023 un fort développement. Il s’agit d’un réel enjeu pour notre 

secteur et une reconnaissance du rôle que nous jouons en termes d’animation culturelle dans 

nos établissements. 

Au moment où des tensions sociales font jours dans notre pays et que les extrêmes en 

profitent nous devons réaffirmer que le droit aux vacances pour tous reste un de nos objectifs, 

car le non-départ constitue un de notre principal enjeu. 

Nous demandons : 

- La reconnaissance de la valeur sociale des vacances accessibles à tous 
- La reconnaissance de l’importance économique du secteur  
- La reconnaissance du rôle social des équipements touristiques : il faut garantir le départ 

en vacances à tous les âges et dans toute les situations de la vie 
- La reconnaissance d’un tourisme aménageur des territoires qui developpe un tourisme 

durable et accessible au plus grand nombre 
 
Et il nous faut créer : 
 
- L’existence des conditions cadres permettant de faire du tourisme social un acteur clé de 

l’innovation sociale et économique 
 
Notre bilan comme, vous le voyez est plein d’espoir mais il nous reste à inventer et construire 
car il est important de rappeler que le tourisme social s’inscrit dans la sphère de l’économie 
sociale, économie fondée sur des valeurs humanistes et solidaires. 
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